
В Краснодаре более 20 
тысяч первокурсников Ку-
бани с размахом отпразд-
новали День «чайника». 
Ребята прошествовали по 
главной улице города до 
театральной площади, где 
их ждало яркое шоу 
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Кубанский государственный аграрный университет поступатель-
но движется вперед. По главным признакам эффективности вузов мы 
уверенно стоим на тех цифрах, которые определены Министерством 
образования Российской Федерации. По отдельным показателям мы в 
разы опережаем другие вузы России. Наш университет может и должен 
стать лидером аграрного образования – именно таким он и задумывался 
нашими основателями!

«

работающий 
студент: норма 
или нонсенс?

Газета издается с апреля 1957 г.

«

А.И. трубилин,
ректор , профессор,

депутат ЗСК

СмотрИте «СтудLife» 2 и 16 ноября на каналах
«КУБАНь 24» в 9.50  и «КУБАНь 24 орБИтА» в 9.50 и 18.15

Профессорско-препо-
давательский народный 
эстрадный ансамбль «Аэ-
лита» КубГАУ отпраздно-
вал свое 55-летие. За это 
время коллектив завоевал 
популярность в крае и за 
его пределами

Почти каждый студент 
рано или поздно начинает 
задумываться о подработке. 
Специалист по кадрам рас-
сказала о том, как найти ра-
боту, которая не только не 
повредит учебе, но и станет 
стартовой точкой в карьере

В сентябре в Литве прошел 
чемпионат мира по армрест-
лингу, в котором участвовал 
студент 4-го курса экономи-
ческого факультета КубГАУ 
Александр Логвин. Он рас-
сказал о своих достижениях в 
спорте и учебе

В преддверии Между-
народного дня животных-
по инициативе студентов 
факультета ветеринарной 
медицины прошла акция 
сбора помощи приюту для 
пострадавших животных 
«Краснодог»

В Кубанском госагроу-
ниверситете состоялась 
традиционная встреча рек-
тора, профессора Алексан-
дра Ивановича Трубилина 
со студенческим советом. 
В ходе беседы поднимали 
самые разнообразные темы
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встреча ректора КубгАУ со студентами

Сильными сторонами КубГАУ 
являются профессионализм 

кадрового состава университета и 
огромный научно-педагогический 

потенциал преподавателей

выездной ректорат провели в институте агробизнеса
Руководство Кубанского госагроуниверситета 

обсудило вопросы дополнительного образования. 
Специально для этого проведено выездное заседа-
ние ректората в Краснодарском региональном ин-
ституте агробизнеса – структурном подразделении 
Кубанского ГАУ.

В Кубанском агроуниверситете состоялась тради-
ционная встреча ректора, доктора экономических 
наук, профессора Александра Ивановича Трубилина 
со студенческим советом университета – представи-
телями студсоветов факультетов, которые как никто 
другой знают о насущных вопросах и проблемах сту-
денческой жизни.

Перед началом беседы 
Александр Иванович вы-
разил надежду на то, что 
разговор получится искрен-
ним, конструктивным, по 
существу и «без прикрас», 
от чего в дальнейшем будет 
зависеть и практический ре-
зультат открытого обмена 
мнениями.

Диалог молодежи с ру-
ководством университета 
имеет большое значение, он 
является существенным фак-
тором развития настоящего 
студенческого самоуправле-
ния, его итог – совместное 
принятие решений, жизнен-
но важных для ребят. Члены 
студсовета являются связу-
ющим звеном информации 

между ректоратом и студен-
тами.

За круглым столом не 
осталось ни одного свобод-
ного места, а само меро-
приятие проходило в форме 
доверительной беседы. Раз-
говор начался с наиболее 
актуальной темы – сложной 
международной обстанов-
ки: санкций в адрес России, 
продовольственного эмбар-
го нашей страны и его вли-
яния на развитие сельского 
хозяйства Кубани. Также 
обсуждение коснулось вос-
требованности аграрных 
кадров. Алеександр Ивано-
вич рассказал, что делается 
в крае и в стране для под-
держки аграрного бизнеса 

и повышения престижа про-
фессий, связанных с этим 
сектором экономики.

Не оставили без внимания 
и вопрос тяжелого положе-
ния жителей Юго-Восточной 
Украины. Наш вуз – един-
ственный из числа аграрных 
университетов не только в 
крае, но и в России, в кото-
ром предоставлена возмож-
ность обучаться украинским 
студентам-соотечественни-
кам на бюджетной основе.

В ходе беседы поднима-
лись самые разнообразные 
темы: обсудили вопросы 
питания, медицинского об-
служивания, условий про-
живания и спорта и многие 
другие. Часть вопросов 
Александр Иванович решил 
на месте, а по остальным 
дал поручения соответству-
ющим подразделениям вуза. 
Речь шла также об Учебном 
военном центре и военной 
кафедре, которые помогают 

молодым людям не только 
сформироваться физически, 
но и выработать нравствен-
ную и гражданскую позицию.

С этого года Кубанский 
ГАУ будет готовить помимо 
офицеров также солдат и 
сержантов запаса. Это боль-
шое преимущество нашего 
университета перед другими 
вузами.

На протяжении двух лет 
при содействии ректората в 
университете работает Шко-
ла студенческого актива. 
Ребята выразили пожелание 
продолжить ее работу, по-
тому что тренинги с профес-
сионалами помогают сту-
дентам развивать лидерские 
качества, навыки работы в 
команде, креативное мыш-
ление. Такие знания невоз-
можно получить на лекциях. 
Обсудили также и тему по-
вышения значимости студсо-
вета в различных сферах.

Подводя итоги встречи, 

ректор обратился к собрав-
шимся с просьбой донести 
озвученную в ходе общения 
информацию всему студен-
ческому сообществу универ-
ситета. Именно благодаря 
выбранному формату – кол-
лективной дискуссии – за 
последние годы была про-
ведена большая работа по 
улучшению жизни вуза. Ведь 
студенты, являясь непосред-

ственными участниками об-
разовательного процесса, 
лучше всех видят сложные и 
проблемные «участки» в де-
ятельности Кубанского ГАУ. 
Александр Иванович поже-
лал ребятам инициативности 
и активной жизненной пози-
ции.

Ольга Малеванная, 
руководитель пресс-службы 

КубГАУ

Члены ректората и при-
глашенные сотрудники ряда 
подразделений КубГАУ смог-
ли увидеть, насколько ра-
дикально переоснастилось 
здание института агробиз-
неса на улице имени Мачуги, 
78. Экскурсию по оборудо-
ванным по последнему сло-
ву техники лабораториям 
и учебным классам провел 
директор института Сергей  
Николаевич Забашта.

Открывая рабочую часть 
заседания, Сергей  Николае-
вич отметил, что обновление 
материальной базы учебного 
заведения на этом не закан-
чивается, новое оборудова-
ние еще будет поступать.

Далее делегацию ознако-
мили с услугами, которые 
институт предоставляет для 
переподготовки, а также 
повышения квалификации 
специалистов. Его уникаль-

ные учебные программы 
составлены с учетом совре-
менных тенденций развития 
АПК и пользуются спросом 
как среди студентов, так и 
среди профессионалов. В ин-
ституте каждый желающий 
имеет возможность полу-
чить новую профессию или 
повысить уровень знаний в 
своей сфере. Для студентов 
различных профилей пред-
лагают много актуальных 
программ.

Так, высоким спросом 
пользуются семинары по ав-
томатизации бухгалтерского 
учета на основе использова-
ния компьютерных программ 
имеется большой выбор 
программ по юридическим 
и биологическим специаль-
ностям. Другими словами, 
здесь каждый найдет для 
себя что-то интересное.

За 20-летнюю историю до-

полнительное образование в 
институте получили более 
90 тысяч человек, более 10 
тысяч только за последний 
учебный год.

Таким образом, институт 

успешно воплощает в жизнь 
свою миссию – помогать спе-
циалистам адаптироваться 
к социальным, экономиче-
ским, производственным, 
информационным изменени-
ям в окружающем мире.

Институт имеет лицензию 
более чем на 70 направлений 
профессиональной пере-
подготовки и повышения 
квалификации. Среди них 
– ветеринария и зоотехния, 
государственное и муници-
пальное управление, менед-
жмент, учреждение предла-
гает много бизнес-программ. 

Очень популярны такие на-
правления, как управление 
государственными закупка-
ми и охрана труда.

За партами в институте си-
дят не только студенты, но 

и те, кто учится даже после 
получения первого дипло-
ма. Среди них – главы адми-
нистраций муниципальных 
образований, специалисты 
департаментов администра-
ции и депутаты ЗСК, специ-
алисты агропромышленно-
го комплекса, сотрудники 
коммерческих организаций, 
фермеры, различные специ-
алисты, в частности ветери-
нары. 

Занятия проводят профес-
сора аграрного университе-
та и ведущие специалисты. 
Учеными КубГАУ планирует-

ся создание новых программ 
с использованием методов 
дистанционного обучения, 
так что дополнительное об-
разование станет еще более 
доступным. 

Возможность получе-
ния качественного допол-
нительного образования 
стала одним из основных 
вопросов, обсуждаемых на 
выездном ректорате. Кроме 
всего прочего, участники ме-
роприятия обменялись пе-
дагогическим опытом, про-
анализировали достижения 
и методические наработки в 
области обучения. Собрав-
шиеся обсудили стратегию 
развития университета, под-
вели итоги работы в текущем 
году и рассмотрели вопросы 
по перспективному планиро-
ванию деятельности универ-
ситета на новый 2014/2015 

учебный год.
В процессе обсужде-

ния участники единодуш-
но отметили, что силь-
ными сторонами КубГАУ 
являются профессионализм 
кадрового состава уни-
верситета и огромный на-
учно-педагогический по-

тенциал преподавателей, 
развитая инфраструктура, 
которая постоянно обнов-
ляется и совершенствует-
ся. И, безусловно, большое 
число учащихся (жителей 
Краснодарского края и дру-
гих регионов, граждан ино-
странных государств), заин-
тересованных в получении 
качественного образования 
в одном из ведущих регио-
нальных  вузов.

В заключение был принят 
ряд важных решений, напри-
мер расширить партнерские 
связи с различными сельско-
хозяйственными и промыш-
ленными предприятиями и 
организациями края в целях 
повышения качества подго-
товки профессионалов для 
разных отраслей экономики, 
а также увеличить число ре-
ализуемых совместно с зару-

бежными вузами проектов, 
обеспечивающих повышение 
академической мобильности 
преподавателей, сотрудни-
ков и студентов КубГАУ.

Наталья Чернышова,
наш корреспондент
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леНтА СоБЫтИЙ

IV «Кубанская ярмарка»
На территории краснодарского ипподрома со 2 по 5 ок-

тября прошла IV ежегодная «Кубанская ярмарка». 
КубГАУ был представлен продукцией малых инновационных 

предприятий («Эко-сады Кубани», «Биоориджин», «Электро-
технология», «Кормовые концентраты», «Экспериментальная 
биофабрика») и разработками факультета механизации. 

5 октября в рамках мероприятия проходил круглый стол 
«Наука на службе малых форм хозяйствования», в работе ко-
торого приняли активное участие сотрудники нашего универ-
ситета. 

Пресс-служба КубГАУ

Урожайная «Золотая осень»
С 8 по 11 октября на территории ВДНХ проходила XVI 

Российская агропромышленная выставка «Золотая осень».
На церемонию официального открытия выставки приехал 

Председатель Правительства Российской Федерации Д. А. 
Медведев. Почетным гостем мероприятия стал также министр 
сельского хозяйства Н. В. Федоров.

В рамках выставки проводился конкурс научных проектов, 
в котором приняли участие семь проектов нашего универси-
тета. Итоги конкурса показали востребованность разработок 
ученых КубГАУ (пять золотых и две серебряные медали). 

Профессор Кубанского гАУ – 
заслуженный изобретатель рФ!

На открытии выставки «Золотая осень» Дмитрий  Ана-
тольевич Медведев вручил выдающимся работникам АПК 
страны государственные награды. 

В их число вошел и кубанский ученый, заведующий кафе-
дрой электротехники, теплотехники и возобновляемых ис-
точников энергии нашего университета Олег Владимирович 
Григораш. 

Экспозиция Краснодарского края стала на выставке по тра-
диции одной из самых масштабных. Она заняла площадь в 
180 квадратных метров, а общий объем продукции кубанских 
предприятий, представленной на выставке, составил около 
трех тонн. 

«Золотой объектив – 2013»
Работы фотографа пресс-службы Кубанского государ-

ственного аграрного университета Людмилы Усаниной по 
итогам конкурса «Золотой объектив» вошли в фотокнигу, 
изданную совместными силами Краснодарского краевого 
отделения Союза журналистов России и краевого депар-
тамента СМИ. 

Это своеобразная фотолетопись жизни Кубани за прошлый 
год. Презентация книги прошла 24 сентября в Пушкинской 
библиотеке. Центральными в книге стали темы казачества, 
православия, спорта и природы Кубани. Выпустить подобный 
альбом в Союзе журналистов хотели давно. Идея возникла 
после фотовыставки, прошедшей 13 января. 

В книгу вошли 170 работ кубанских фотографов. Четыре 
работы нашего фотографа прошли в номинациях «Взгляд» и 
«Как прекрасен этот мир». 

Смотр-конкурс на лучшую 
комнату общежития

На факультете ветеринарной медицины стало хорошей 
традицией ежегодно проводить смотр-конкурс на лучшую 
комнату общежития по жилищно-бытовым условиям, об-
разцовому порядку и организации досуга молодежи.

Претендентов на победу было много, ребята ответственно 
и творчески  подготовились к конкурсу. Комиссия, в состав 
которой вошли кураторы групп, просмотрела все комнаты и 
отметила по три лучшие на каждом этаже. Победители были 
награждены почетными грамотами и призами.

тренинг «основы лидерства»
Финалист международной программы стипендий компании 

«Каргилл», студент факультета механизации Денис Михай-
лютин стал участником тренинга, прошедшем в г. Москве с 22 
по 24 сентября.

В тренинге участвовали 10 студентов со всей России, в том 
числе пятеро из Кубанского ГАУ. На занятиях ребята изучали 
основы лидерства. Для участников тренинга 23–24 сентября 
были проведены экскурсии по заводу «Каргилл» в г. Ефремо-
ве Тульской области. Для определения целей, задач и видов 
деятельности за каждым студентом закрепили наставников 
для дальнейшей совместной работы в течение трех лет. 

«литературное» шествие 
в день города

28 сентября в честь празднования 221-й годовщины со 
дня основания Краснодара состоялось «литературное» 
шествие студенческой молодежи города.

КубГАУ тоже не остался в стороне. Учащиеся учебно-во-
енного центра, студенты КубГАУ, их руководители, а также 
декан факультета общественных профессий В. А. Пастарнак 
с лучшим барабанщиком города Вячеславом Манвеляном под 
барабанную дробь и скандирование «Сельхоз!» привлекали 
внимание горожан к студенту, изображавшему писателя Фе-
дора Михайловича Достоевского.

Благотворительная акция прошла 
на ветеринарном факультете

Ежегодно 4 октября на всей планете отмечают Международный день животных. Это событие направлено 
на пробуждение у людей сострадания к братьям меньшим, оказание посильной помощи в решении текущих 
проблем различного рода фондам, организациям.

В преддверии Дня живот-
ных по инициативе студентов 
факультета ветеринарной 
медицины в университете 
прошла акция сбора помощи 
приюту для пострадавших 
животных «Краснодог».

За две недели студенты, 
сотрудники и преподаватели 
собрали около 60 килограм-
мов корма, а также медика-
менты, бинты и игрушки для 
четвероногих, попавших в 
беду. Благотворительный 
проект лично курировал де-
кан факультета ветеринар-
ной медицины доктор вете-
ринарных наук, профессор 
Александр Анатольевич Лы-
сенко.

Александр Анатольевич 
рассказал нам об уникальных 
образовательных програм-
мах факультета, новых спе-
циальностях и направлениях, 
возможных перспективах в 
трудоустройстве выпускни-
ков ветфака.

- Александр Анатолье-
вич, востребована ли сегод-
ня профессия ветеринарно-
го врача?

- Безусловно, востребо-
вана. На сегодняшний день 
главные ветврачи 30 районов 
края передали мне списки ва-
кантных должностей.

Понятно, что условия раз-
ные: где-то зарплата состав-
ляет 30 тысяч рублей, где-то 
- 14, но ясно, что наш факуль-
тет, который выпускает в 
год до 100 специалистов, не 

закрывает все эти вакансии. 
Данные, которые я привожу – 
это только государственная 
служба, всего в системе тру-
дится около 3000 человек, 
при этом сейчас есть око-
ло 300 свободных рабочих 
мест. Существуют еще част-
ные клиники, которым тоже 
требуются хорошие специ-
алисты. Мне часто звонят с 
просьбой предложить вы-
пускникам работу по специ-
альности. Студентов КубГАУ 
берут даже без опыта рабо-
ты. Предприятия нуждаются 
в наших специалистах, на-
пример выселковский «Агро-
комплекс», животноводче-
ские фермы, птицефабрики 
как Краснодарского края, так 
и других регионов России.

Еще одно направление –
ветаптеки. Бывают даже та-
кие случаи, когда ветаптеку 
готовы открыть под конкрет-
ного человека. Чтобы обе-
спечить устойчивое благопо-
лучие в нашей сфере, нужны 
кадры!

Можно сказать, что ве-
теринарные врачи сейчас 
нарасхват. Остаться без ра-
боты рискует только тот вы-
пускник, который вообще 
не хочет работать. Того, кто 

учился хорошо, осаждают с 
предложениями о работе.

- Расскажите о специ-
альностях, изучаемых на 
факультете ветеринарной 
медицины.

- Основная специальность 
– ветеринарный врач широ-
кого профиля, а с 2009 года 
мы готовим еще бакалавров 
ветсанэкспертизы. Выпуск-
ники-эксперты – это специ-
алисты более узкого профи-
ля, они следят за качеством 
продукции, стоят на страже 
здоровья людей, предотвра-
щая пищевые отравления, за-
ражение болезнями, общими 

для человека и животных. 
Это будущие сотрудники 
ветеринарных лабораторий, 
таможенного контроля, фе-
деральной службы по вете-
ринарному и фитосанитар-
ному надзору. Ветэксперты 
нужны на железнодорожных 
вокзалах, в аэро- и морпор-
тах, они исследуют продук-
цию на рынках, мясоперера-
батывающих предприятиях.

Обе специальности попу-
лярны у абитуриентов, но мы 
набираем на ветсанэксперти-
зу меньше студентов – только 
одну группу.

- Интересуетесь ли Вы 
как декан, где работают 
Ваши выпускники?

- Конечно, интересно, чем 
занимаются бывшие студен-
ты. Мы отслеживаем разви-
тие их карьеры. Среди наших 
выпускников очень много 
успешных специалистов, на-
пример президент ассоци-
ации практикующих врачей 
и руководитель ветклиники 
Сергей Плеских, директор 
одной из лучших ветклиник 
в России «Большая медведи-
ца» Денис Хлытчиев, бывший 
вице-губернатор Краснодар-
ского края Евгений Громы-
ко, глава Крымского района 

Анатолий Разумеев, дирек-
тор кропоткинской краевой 
ветеринарной лаборатории 
Олег Черных. Если говорить 
о ветеринарных клиниках, 
то в них 80-85% сотрудни-
ков – это наши выпускники. 
Большая часть работников 
Краснодарского городского 
управления ветеринарии, по-
ловина сотрудников факуль-
тета ветеринарной медици-
ны – наши бывшие студенты.

- Известно, что ряд дис-
циплин, которые препода-
ют на факультете, требуют 
специально оборудован-
ных помещений. Как осна-
щен факультет ветеринар-
ной медицины?

- Несмотря на большие 
затраты, ректорат ежегод-
но выделяет определенные 
средства на приобретение 
современных дорогостоящих 
приборов. Сейчас стоит во-
прос об обновлении нашей 
операционной. Там нахо-
дится самое дорогое обо-
рудование: аппараты УЗИ, 
бестеневая лампа, рентген-
оборудование. Некоторые 
аппараты и миллион, и пол-
тора миллиона могут стоить, 
но, несмотря ни на что, этот 
вопрос стоит на постоянном 
контроле у ректората. Кроме 
собственных ресурсов, мы 
используем лабораторную 
базу учхозов «Кубань» и 
«Краснодарское», проводим 
там выездные занятия. Безус-
ловно, мы не можем соперни-
чать с ведущими клиниками 
или передовыми хозяйства-
ми по уровню оснащения, но 
стремимся к этому уровню.

- Расскажите о местах 
практики для студентов 
факультета ветеринарной 
медицины.

- Наши студенты проходят 
практику в различных вете-
ринарных учреждениях и на 
сельхозпредприятиях. Так, 

заключены долгосрочные до-
говоры на практику с управ-
лением ветеринарии Сла-
вянского района, компанией 
«Кубанский бекон», Красно-
дарской межобластной ве-
теринарной лабораторией, 
управлением ветеринарии 
Тихорецкого района и, ко-
нечно, с учхозами «Кубань» 
и «Краснодарское». С меди-
цинским университетом мы 
ведем совместные исследо-
вания на базе вивария наше-
го факультета. Наши ребята 
участвуют и в международ-
ных программах практики 
либо через вузовские про-
граммы, либо самостоятель-
но. Студенты ветфака были 
во Франции, Дании, США, 
Польше.

- При факультете создан 
лечебно-диагностический 
центр по оказанию помощи 
домашним животным. Рас-
скажите о нем.

- На базе факультета есть 
центр помощи животным, 
это наш стационар. Сейчас 
там содержат лошадей, ко-
ров, телят, овец. Для студен-
тов организовано дежурство 
в клинике. 

– Каким Вы видите буду-
щее факультета?

- В ближайшей перспекти-
ве – ремонт всего корпуса и 
постоянное обновление обо-
рудования. Кроме того, пере-
ход на новый стандарт, так 
называемый 3+. Модернизи-
рованный стандарт предпо-
лагает большее количество 
специализаций. Необходимо 
индивидуализировать об-
учение. Ветврач широко-
го профиля будет получать 
основы профессии, а потом 
специализироваться на од-
ном из направлений нашей 
многогранной области чело-
веческих знаний – ветерина-
рии.

Беседовала 
Лилия Полтавцева
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Итоги фотоконкурса

Студенты экономфака заняли первое место

Кубок ректора достался сильнейшим работающий студент: 
норма или нонсенс?

Приз зрительских симпатий получил Александр Марковский

Не секрет, что почти каждый студент рано или 
поздно начинает задумываться о подработке. И это 
правильно: быстрее всего добиваются успеха те, кто 
начал карьеру рано, а не ждал получения диплома. 
Кроме того, деньги, пусть даже самые скромные, 
студенту никогда еще не вредили. Но не каждый ра-
ботодатель готов взять к себе учащегося.

Студенчество – одна из 
самых уязвимых категорий 
соискателей. Трудности по-
нятны: отсутствие професси-
онального опыта, перерывы, 
связанные с учебными сес-
сиями. И если «вечерников» 
на рынке труда еще можно 
условно приравнять к соис-
кателям, имеющим непол-
ное высшее образование, то 
«дневникам» приходится 
выбирать между неполным 
рабочим днем и работой со 
свободным графиком.

Соискателю-студенту сле-
дует помнить о некоторых 
нюансах: во-первых, трудо-
вая деятельность не должна 
мешать процессу обучения, 
во-вторых, желательно (но 
не обязательно), чтобы под-
работка хоть как-то была 
связана с профессией, кото-
рую учащийся осваивает.

Рекомендую отбросить 
объявления, которые обе-
щают высокие заработки при 
работе «всего несколько ча-
сов в день», скорее всего это 
мошенничество. Также не 
стоит рассматривать работу 
в тех местах, где берут всех 

без разбора, а собеседование 
носит формальный характер.

Сначала нужно опреде-
литься, на какую работу вы 
хотите устроиться и насколь-
ко это для вас реально. По-
хвально желание студента 
с первого курса работать по 
специальности, но перво-
курсника вряд ли возьмут, 
к примеру, помощником 
юриста или бухгалтера, по-
скольку он еще не имеет 
представления о профес-
сии. На младших курсах лег-
че устроиться секретарем, 
офис-менеджером, работ-
ником call-центра. Не стоит 
думать, что эти профессии 
какие-то «недостойные», на-
выки секретаря приучат вас к 
аккуратности в работе с до-
кументами, внимательности 
и стрессоустойчивости, ра-
бота «на телефоне» улучшит 
коммуникативные навыки. 

Зачастую студенты устра-
иваются в сферу общепита 
(кафе, рестораны, бары), а 
также всевозможные развле-
кательные заведения. Глав-
ным минусом при работе с 
таким графиком является не-

достаток времени на отдых в 
течение недели. Если вы не 
можете работать весь день, 
поскольку по утрам учитесь, 
обязательно укажите в резю-
ме, сколько часов в неделю 
вы готовы работать. В не-
большую компанию иногда 
бывает даже выгодно нанять 
сотрудника на неполный ра-
бочий день.

Если для вас важнее опыт 
и практические навыки, чем 
заработок – ищите работу, 
связанную со своей будущей 
профессией. Очень часто 
случается так, что руководи-
тели компаний готовы взять 
студентов последних курсов 
на работу с минимальной 
оплатой труда. Некоторые 
крупные компании и вовсе 
могут предложить порабо-
тать несколько месяцев без 
оплаты в качестве стажера 
или практиканта. Не сто-
ит сразу отбрасывать такие 
предложения, особенно если 
вам важен именно опыт. Ведь 
запись в трудовой книжке 
или резюме о том, что вы 
проходили практику в од-
ной из крупнейших компаний 
страны, может существенно 
повысить вашу ценность в 
глазах будущих нанимате-
лей.

Татьяна Чеботарева, 
специалист «Центра содействия 

трудоустройству выпускников 
и профориентационной работы»

Студент из германии проходит стажировку 
в Кубанском гАУ

- Флориан, в какой меж-
дународной программе ты 
участвуешь?

- Между КубГАУ и герман-
ской компанией Claas суще-
ствует соглашение, и я уже 
второй студент из Германии, 
который принимает участие 
в программе. Первым был 
Роберт, возможно, некото-
рые студенты его помнят, он 
жил здесь 5 месяцев. Я также 
в общей сложности проведу 
здесь 5 месяцев.

- Почему ты приехал 
именно в Россию?

- Я выбрал для стажи-
ровки Россию, так как, во-
первых, меня всегда интере-
совала эта огромная страна; 
во-вторых, я хочу выучить 
русский язык и, кроме того, 
приобрести опыт «из первых 
рук» по работе на аграрном 
рынке России. ООО «Клаас» 
в г. Краснодаре предлагает 
мне все, что я искал. 

Россия – это очень боль-
шая многогранная страна, 
в которой живет много со-
вершенно разных людей, и 
эта поездка в итоге даст мне 
возможность познакомиться 
с местной культурой и почув-
ствовать «русский дух».

С каждым годом в Кубанский госагроуниверситет приезжает все больше иностранных студентов. Очеред-
ным иностранным учащимся в КубГАУ стал Флориан Колде из Германии. Он рассказал нашему корреспон-
денту о своих первых впечатлениях о России.

Я считаю, что в Германии 
информация о России недо-
статочно всеобъемлющая, 
поэтому у обеих стран есть 
слишком много предрас-
судков друг о друге. Я хотел 
избавиться от собственных 
стереотипов по отношению к 
россиянам. Хотелось бы, что-
бы русские в свою очередь 
благодаря мне узнали боль-
ше о немцах. Поэтому, если 
есть вопросы, касающиеся 
Германии, то я всегда рад на 
них ответить. Подходите ко 
мне, и мы пообщаемся.

- Каковы твои впечатле-
ния от России?

Краснодар и особенно Ку-
банский государственный 
аграрный университет встре-
тили меня очень радушно и 
сделали мои первые дни не-
вероятно приятными!

Россия многим отличается 
от других стран, и я это ценю. 
Этот город дает мне много 
возможностей для того, что-
бы обогатить свой опыт. Я не 
скучаю по каким-то матери-
альным вещам. Как и в Герма-
нии, здесь можно купить все 
что угодно.

Русские – очень теплые 
и открытые люди. Если мне 

нужна помощь, к примеру, 
найти нужную маршрутку, 
чтобы доехать до дома, даже 
при моем плохом русском 
языке, люди рады помочь. 
И если они не говорят по-
английски достаточно хо-
рошо, они все же стараются 
пообщаться со мной, и это 
всегда работает.

- Что ты собираешься де-
лать по окончании вуза?

- Я буду устраиваться на 
должность стажера или спе-
циалиста. Лучший вариант 
развития событий – найти 

В Кубанском ГАУ завершились спортивные соревнования за главный приз – Ку-
бок ректора! Турнир прошел на высоком уровне, сохранив дружескую атмосферу 
праздника. Заслуженные награды студентам вручила проректор по воспитатель-
ной работе Ирина Петровна Колесникова.

Обладателем самого важ-
ного трофея стала команда 
7-го общежития. Именно она 
заняла первое место в обще-
командном зачете. Студенты 
экономического факультета 
почти во всех состязаниях 
входили в тройку сильней-
ших среди 20 команд!

Второе место завоевала 
сборная 2-го общежития. 
Ребята с факультета водохо-
зяйственного строительства 
и мелиорации всего лишь на 
несколько баллов отстали от 
победителей, в их копилке 
есть даже «золото» (в сорев-
нованиях по мини-футболу).

Третье место в общеко-
мандном рейтинге заняли ре-
бята с факультета финансов 

и кредита, достойно отстояв 
честь родного 18-го обще-
жития. В числе главных до-
стижений финансистов – по-
беда в волейболе и силовом 
воркауте.

Все победители и призе-
ры соревнований получили 
ценные подарки, медали, 
грамоты, кубки и памятные 
сувениры с символикой уни-
верситета.

Напомним, что задача со-
стязаний - вовлечение сту-
дентов в регулярные заня-
тия физической культурой 
и спортом, выявление силь-
нейших спортсменов универ-
ситета для формирования 
сборных команд вуза по ви-
дам спорта.

Соревнования вызвали 
множество восторженных от-
зывов у учащихся. Студенты 
хотят, чтобы первенство про-
водилось регулярно и по еще 
большему количеству видов 
спорта. Спортивный азарт, 
желание преодолеть себя и 
вырвать победу из рук со-
перника под оглушительные 
крики болельщиков, игры на 
свежем воздухе, адреналин и 
сотни друзей, принимающих 
участие в соревнованиях – 
все это объединяет ребят и 
делает здоровый образ жиз-
ни еще более привлекатель-
ным. 

Юлия Беззубова, 
наш корреспондент

В КубГАУ прошло награждение победителей фотокон-
курса «Кубанский аграрный через поколения, города и 
страны». Работы  участников оценивали не только за про-
фессионализм фотосъемки, но и за отражение темы кон-
курса, оригинальность сюжета  и умение уловить нужный 
момент.

Несколько месяцев, начи-
ная с апреля, все желающие 
могли поучаствовать в твор-
ческом соревновании, при-
слав свои работы.

Торжественная церемо-
ния награждения состоялась 
в фойе главного корпуса. 
Проректор КубГАУ по вос-
питательной работе Ирина 
Петровна Колесникова и ру-
ководитель пресс-службы 
университета Ольга Петров-
на Малеванная отметили, что 
качество присланных фото-
работ было очень высоким 
и участники проявили фан-
тазию в выборе сюжетов и 
тематики. Приз зрительских 
симпатий по итогам голосо-

вания в соцсети «Вконтакте» 
получил Александр Марков-
ский (экономический факуль-
тет). Места распределились 
следующим образом: на вер-
шину пьедестала поднялась 
Наталья Ересько (факультет 
водохозяйственного строи-
тельства и мелиорации), 2-е 
место заняла Людмила Уса-
нина (учетно-финансовый 
факультет), а 3-е – Наталья 
Чернышова (экономический 
факультет). Ребята получили 
щедрые призы – планшетные 
компьютеры Samsung Galaxy 
Tab 4 и плееры iPod nano.

Мария Тарасенко, 
наш корреспондент

работодателя, который под-
держит мое намерение про-
должить образование в ка-
честве магистранта. Кроме 
того, было бы замечательно 
работать в компании, кото-
рая имеет крепкие деловые 
отношения с Россией. Так я 
смогу применить свой рос-
сийский опыт, который полу-
чаю сейчас. Это было бы вы-
годно для обеих сторон.

Беседовала 
Наталья Чернышова



Манаве Пиодозу Жуау
- На Кубань я приехал из 

Республики Мозамбик. Око-
ло года изучал русский язык в 
Ростове, затем решил обосно-
ваться в Краснодаре. В этом 
году я поступил на первый 
курс факультета агрохимии 
Кубанского госагроуниверси-
тета. Эта специальность очень 
востребована в моей родной 
стране. В КубГАУ мне нравит-
ся то, что помимо професси-
ональных предметов мы изу-
чаем еще и общеобразовательные дисциплины. Кроме того, 
иностранным студентам обеспечивают место в общежитии, 
я живу рядом с местом учебы, это немаловажно для меня.            
К счастью, удалось быстро найти новых друзей в Краснодаре 
и среди россиян, и среди представителей других стран.

Алхаттер Саад
- Учусь на факультете водо-

хозяйственного строительства 
в КубГАУ, в магистратуре. При-
ехал из Сирии, там я закончил 
бакалавриат. Мой преподава-
тель много рассказывал мне о 
перспективах обучения в Рос-
сии, он сам когда-то был сту-
дентом российского универси-
тета. Благодаря ему я и принял 
решение, о котором совершен-
но не жалею. Не секрет, что 
российский диплом принима-
ют во всем мире. Безусловно, 
планирую поступать в аспирантуру. А пока работаю в лабора-
тории под руководством Евгения Владимировича Кузнецова.

Эмел Азем
- Мне всегда хотелось по-

ступить в российский вуз.          
Я приехал из Израиля, сейчас 
являюсь слушателем подфа-
ка. Планирую поступать на 
факультет ветеринарной ме-
дицины КубГАУ. Дело в том, 
что в Израиле нет достаточно 
развитых факультетов ветери-
нарной направленности, кроме 
того, мой отец еще в советское 
время получил высшее образо-
вание в Киеве. В дальнейшем 
он ни разу не пожалел о своем 
выборе. Надеюсь, мой российский диплом поможет мне до-
биться высоких успехов в карьере.
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двери центра психологической поддержки открыты для всех

мНеНИе ЭКСПертА   

диплом КубгАУ востребован за рубежом

Обсуждение проектов

Проблема познания себя, своих возможностей, 
уверенности тесно связана с психическим здоровьем 
и самооценкой личности. 

 Человек с адекватной 
самооценкой способен до-
стичь поставленной цели с 
наименьшими затратами, он 
бодр, уверен в своих силах, 
доброжелателен. Именно 
«перенастройкой» своей 
личности занимаются сту-
денты нашего университета 
на занятиях кружка «Лич-
ностный рост», который су-
ществует более трех лет при 
центре психологической 
поддержки студентов. 

Развитие творческого по-
тенциала, деловых и ком-
муникативных навыков сту-
дентов предполагает другая 
программа, стартовавшая 
в прошлом учебном году – 
«Успешный оратор».

Сегодня большинство вузов России выделяют международную деятельность как одно из приоритетных направлений развития университета. Это 
обусловлено тем, что процесс глобализации охватывает все сферы жизни государства, не исключая высшего образования.

Так, в КубГАУ учатся более 230 иностранных учащихся из 
стран всех континентов Земли: Европы, Азии, Америки и Аф-
рики.

В связи с тем, что с каждым годом все больше иностранцев 
приезжает в Кубанский госагроуниверситет для получения 
высшего образования, в университете не так давно создан 
центр по работе с иностранными студентами, руководите-
лем которого стала Лариса Алгашева. Миссия центра состоит 
не только в популяризации русского языка и культуры, но и 
поддержке иностранных учащихся во время их пребывания в 
Краснодаре.

Только в этом году на первый курс поступило более 150 за-
рубежных студентов. Еще более 50 человек стали слушателя-
ми подготовительного отделения для иностранных граждан. 
Учащиеся представляют такие страны, как Афганистан, Вене-
суэла, Габон, Гайана, Замбия, Израиль, Кипр, Греция, Австрия.

Я узнала у студентов-легионеров, почему они выбрали Ку-
банский государственный аграрный университет и что соби-
раются делать после получения диплома.

Муленга Бландина Димбе-
ле

- Я приехала из Замбии, 
чтобы учиться на агрохимика. 
Получать образование в Рос-
сии мне посоветовали родные 
и друзья. Наше государство 
предлагает лучшим выпускни-
кам школы продолжить свое 
обучение в других странах.       
Я выбрала Россию, потому что 
считаю ее довольно прогрес-
сивной страной. После обу-
чения собираюсь вернуться в 
Замбию, чтобы у себя на роди-
не работать по профессии.

Маноли Ставрос
- В КубГАУ я представляю 

остров Кипр. Мне выдали на-
правление на обучение от 
нашего государства, и я с ра-
достью воспользовался воз-
можностью получить высшее 
образование в Российской 
Федерации. У меня есть зна-
комые, которые уже получили 
российские дипломы и верну-
лись на Кипр. Почти все они 
стали ценными и востребован-
ными специалистами. Мои родители также рекомендовали 
остановить свой выбор на КубГАУ. Сейчас я обучаюсь на под-
готовительном отделении для иностранных граждан.

Шихаб Катиб
- Я совсем недавно приехал 

из Израиля, но уже обзавел-
ся друзьями и приятелями 
в России. Меня зачислили в 
подготовительное отделение 
для иностранных граждан, а 
уже в следующем году я буду 
поступать на факультет вете-
ринарной медицины КубГАУ. 
Выбрал эту специальность, 
потому что люблю животных, 
давно хотел овладеть профес-
сией ветврача. Еще, конечно, 
интересно окунуться в новую 
культуру. Если будет возможность, то собираюсь остаться в 
России после окончания вуза, чтобы реализовать свои зна-
ния на практике, а может быть, углублюсь в науку. У меня 
на родине считают, что человек, получивший образование в 
России — это весьма успешный специалист, вне зависимости 
от специальности, будь то налоговая оптимизация или сете-
вой маркетинг.

Беседовала 
Лилия Полтавцева

- Отечественные вузы 
всегда славились своей силь-
ной фундаментальной под-
готовкой по естественным, 
точным и инженерным нау-
кам. Как правило, студенты-
иностранцы, получившие 
диплом Кубанского госагроу-
ниверситета, довольно лег-
ко находят работу за преде-
лами России.

При выборе вуза абитури-
енту-иностранцу я бы посо-
ветовала ориентироваться 
на репутацию университе-
та или института. Условия 
проживания тоже важны, но 
они стоят на втором месте.

Незнание русского языка 
не должно пугать будущих 
студентов. В течение года 
потенциальный студент 
будет изучать русский язык 
и другие предметы в за-
висимости от выбранной 
специальности на подго-
товительном факультете 

выбранного учебного заве-
дения. Затем его ждут вы-
пускные экзамены, в случае 
удачной сдачи которых он 
получает свидетельство об 
окончании подготовитель-
ного факультета и может 
продолжить обучение по вы-
бранной специальности.

Лариса Алгашева, 
начальник центра по работе 

с иностранными 
студентами КубГАУ

Ее цель – помощь выпуск-
никам университета при за-
щите диплома.

Ребята с мехфака и элек-
трофака уже освоили ис-
кусство самопрезентации 
и некоторые навыки ора-
торского мастерства. Они 
учились выступать перед 
аудиторией, тренировались 
управлять голосом и струк-
турировать выступление, 
отрабатывали необходимые 
навыки уверенного поведе-
ния.

Вильям Джеймс, фило-
соф, психолог, профессор 
Гарвардского университета, 
говорил: «Практически в 
каждом деле Ваша уверен-
ность играет очень большую 

роль. Если Вы уверены в ре-
зультате, то наверняка до-
стигните его. Если вы хотите 
стать хорошим, Вы станете 
таким. Если вы хотите стать 
богатым, Вы разбогатеете». 

Эмоциональное состоя-
ние оказывает мощное вли-
яние на психическое здоро-
вье и является его надежным 
индикатором, поэтому не-
гативное эмоциональное 
состояние — показатель 
ухудшения психического 
здоровья и здоровья в це-
лом. Исходя из этого спе-
циалисты центра проводят 
часы психологической раз-
грузки как индивидуально, 
так и в группе, и для этого 
выделены отдельные дни 
для преподавателей и сту-
дентов. Цель психологиче-
ской    разгруз-ки – снять 
накопившееся напряжение, 

восполнить внутренние 
ресурсы, повысить стрес-
соустойчивость, стабили-
зировать эмоциональное 
состояние. Применяются 
дыхательные, релаксаци-
онные упражнения, а также 
арт-терапевтические техни-
ки и работа с образами.

В этом учебном году заня-
тия по представленным про-
граммам начнутся с октября, 
на данный момент группы 
на стадии формирования и 
ещё есть возможность запи-
саться на участие и подать 
заявки.

Двери центра открыты для 
всех. Приглашаем студентов 
и преподавателей участво-
вать в наших проектах.

Наталья Петрова, 
руководитель центра 

психологической поддержки 
студентов КубГАУ



Василий Иванович Комлацкий
Светлана Александровна Смирнова

Вячеслав Иванович Щербатов
Светлана Ивановна Проскурина

Василий Георгиевич Сазыкин
Евгений Вениаминович Луценко

Алексей Семенович Креймер
Владимир Петрович Колесников

Эльвира Александровна Александрова
Михаил Иванович Звержановский

Елена Ивановна Белоусова
Игорь Георгиевич Лысых

Александр Васильевич Загорулько
Артем Васильевич Степовой
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НАшИ  юБИлярЫ

Поздравляем с юбилеем!
Желаем всем доброго здоровья, 

благополучия, счастья!

шамиль Хеж: «я выбираю спорт!»
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«НАшИ СПортСмеНЫ»

Студент КубгАУ завоевал титул чемпиона мира 
по армрестлингу

Дорогой читатель!
Если ты не представляешь жизни без общения с 

людьми, любишь находиться в гуще событий и по-
лон оптимизма, то мы ждем именно тебя. Мы ищем 
новых авторов, корреспондентов и просто таланти-
вых людей в свою команду.

Стать нашим корреспондентом может любой сту-
дент или сотрудник КубГАУ. 

Для того, чтобы стать одним из авторов газеты 
«Кубанский госагроуниверситет», необходимо об-
ратиться в пресс-службу университета, которая на-
ходится в управлении науки и инноваций, кабинет 
№ 101 или по телефону: 8-861-221-58-87.

Федеральное государственное образовательное учреждение
 высшего профессионального образования

«КУБАНСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 
АГРАРНЫЙ УНИВЕРСИТЕТ»

ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС
на замещение вакантных должностей профессорско-пре-

подавательского состава:  
ПРОФЕССОРОВ кафедр: агрохимии; экономической теории; 
государственного и муниципального управления; институцио-
нальной экономики и инвестиционного менеджмента; 
ДОЦЕНТОВ кафедр: общего и орошаемого земледелия;  стро-
ительного производства; электрических машин и электро-
привода; финансов; теории бухгалтерского учета; системного 
анализа и обработки информации; уголовного права; государ-
ственного и международного права; землеустройства и зе-
мельного кадастра; управления и маркетинга; компьютерных 
технологий и систем; уголовного процесса; государственного 
и муниципального управления; институциональной экономи-
ки и инвестиционного менеджмента; менеджмента; русско-
го языка и речевой коммуникации; педагогики и психологии; 
экономического анализа; высшей математики; биотехнологии, 
биохимии и биофизики; экономической теории; оснований и 
фундаментов; физики;
СТАРШИХ ПРЕПОДАВАТЕЛЕЙ кафедр: экономической тео-
рии; применения электроэнергии; высшей математики; земле-
устройства и земельного кадастра; оснований и фундаментов; 
системного анализа и обработки информации; экономического 
анализа; процессов и машин в агробизнесе; сопротивления ма-
териалов; аудита; истории и политологии; административного 
и финансового права; тракторов, автомобилей и технической 
механики; иностранных языков; менеджмента; виноградарства;
АССИСТЕНТОВ И ПРЕПОДАВАТЕЛЕЙ кафедр: физвоспи-
тания; иностранных языков; электрических машин и электро-
привода; почвоведения; технологии хранения и переработки 
растениеводческой продукции; гражданского процесса; сопро-
тивления материалов; гражданского права; эксплуатации МТП; 
институциональной экономики и инвестиционного менед-
жмента; организации производства и инновационной деятель-
ности; строительного производства; педагогики и психологии; 
менеджмента; гидравлики и с.-х. водоснабжения, архитектуры; 
землеустройства и земельного кадастра; строительных мате-
риалов и конструкций; теории и истории государства и права.

С условиями конкурса можно ознакомиться  
в отделе кадров (тел. 221-58-72). 

Срок подачи документов на конкурс – месяц 
со дня опубликования объявления. 

Документы подавать 
на имя ректора университета 

по адресу: 350044,  г. Краснодар, 
ул. Калинина, 13. Отдел кадров (ауд. 422).

Начался учебный год, а вместе с ним пришли и новые победы к студенту 4-го курса экономического фа-
культета Кубанского госагроуниверситета Александру Логвину. Сейчас он находится на вершине своей 
спортивной карьеры и собирается двигаться только вперед. В сентябре в Литве прошел чемпионат мира по 
армрестлингу, в котором участвовал Александр.

Александр, расскажи о 
своих впечатлениях от по-
ездки в Литву?

- На Чемпионат мира я 
поехал, потому что выиграл 
первенство нашей страны в 
Екатеринбурге. В этом году 
в составе сборной России 
на чемпионат отправились 
120 ребят, а вообще в нем 
участвовали представители 
более 45 стран. Я выступал 
в категории юниоров до 21 
года. Перед чемпионатом я 
изучил всех своих соперни-
ков. Готовился к каждому 
бою по-разному, настраивал-
ся на победу. В этом году в 
моей весовой категории по-
добрался очень сильный со-
став: это и чемпион мира из 
Италии, и чемпион Европы из 
Карачаево-Черкессии. Под 
каждого соперника разраба-
тывал стратегию поединка, 
и это мне помогло одержать 
победу. Я приложил немало 
усилий, чтобы попасть на 
эти соревнования. Упорно 
занимался все лето и шел к 
поставленной цели. Жаль 

только, что армрестлинг - это 
не олимпийский вид спорта, 
хотелось бы покорить и эту 
вершину.

В целом от самой поезд-
ки у меня остались хорошие 
впечатления. Я познакомил-
ся с новыми, интересными 
людьми. Сама атмосфера 
соревнований была прекрас-
ной. Там хорошая база для 
тренировок. Но все же ску-
чал по России и хотел побы-
стрее вернуться домой с по-
бедой, повидать родителей 
и подготовиться к новому 
сезону, потому что впереди 
меня ждет еще чемпионат 
Краснодарского края и все-
российский турнир «Кубок 
дружбы» в Калмыкии.

- Близкие поддерживали 
тебя во время соревнова-
ний?

- Конечно, я чувствовал их 
поддержку даже за тысячи 
километров. Они следили за 
моими поединками и болели 
за меня. За что им хочется 
сказать большое спасибо.

- Планируешь ли ты за-

няться тренерской рабо-
той?

- Да, у меня даже уже есть 
свои ученики, которых я тре-
нирую. Они разделяют мою 
жизненную позицию и взгля-
ды на спорт. Кроме того, в 
этом году предстоит защита 
диплома, планирую посту-
пать в магистратуру. Надо 
все успеть.

Я уверена, что Александр 
не остановится на достигну-

том, и мы еще не раз напи-
шем о нем. Успевать учить-
ся, работать, тренироваться, 
выступать на соревнованиях 
очень сложно. Это требует 
колоссальных сил, упорства 
и выдержки. Наверное, спорт 
научил его не отступать.         
И это достойно уважения.

Беседовала 
Мария Янина, 
наш студкор

Мало кто знает, что в нашем университете на 3-м курсе факультета энергетики и электрификации учится 
двукратный чемпион мира, трехкратный чемпион Европы, восьмикратный чемпион России, неоднократный 
победитель первенства юга России и Кубка мира, двукратный победитель Кубка России по кикбоксингу, ма-
стер спорта Шамиль Хеж. Этот успешный молодой человек по праву может считаться гордостью КубГАУ. 
Шамиль с радостью согласился рассказать нашим читателям о своих достижениях.

- Шамиль, как давно ты 
занимаешься кикбоксингом 
и кто привел тебя в этот вид 
спорта?

- Уже достаточно долго, 
с 2001 года, когда мне было 
6 лет. Дорогу в мир едино-
борств открыл для меня мой 
отец. Он сам любит спорт 
и всегда хотел, чтобы я за-
нимался кикбоксингом. Это 
помогает в жизни и закаля-
ет характер, считает он. Так 
же думает и моя мама. Она, 
конечно, всегда пережива-
ет за меня, волнуется перед 
боями, говорит слова напут-
ствия. И это помогает дости-
гать новых вершин. Родители 
всегда поддерживают меня 
во всех начинаниях и по воз-
можности посещают мои со-
ревнования.

- Много ли девушек за-
нимается кикбоксингом и 
входят ли они в сборную 
России?

- Да, конечно, есть и де-
вушки в этом виде спорта, 

но парней тренируется и 
выступает больше. Всего в 
сборную входит примерно 
150 человек. Выступают кик-
боксеры по четырем разным 
разделам: фулл-контакт, лоу-
кик, к-1 и лайт-контакт.

- А в каком разделе вы-
ступаешь ты?

- В фулл-контакте. Также я 
занимаюсь и боксом: на уни-
верситетских соревнованиях 
я выступаю в качестве боксе-
ра. Кикбоксинг намного «мо-
ложе» бокса и не является 
олимпийским видом спорта. 
Это плохо, потому что хоте-
лось бы принять участие в 
таком серьезном соревнова-
нии.

- Скажи, что тебе помога-
ет настроиться перед боем?

- Сначала я пытаюсь не 
думать о предстоящем бое. 
Тренируюсь, набираюсь сил. 
А потом, за несколько дней 
до него, начинаю анализи-
ровать свои тренировки и 
делать, скажем так, «работу 
над ошибками», чтобы не 
повторять их. Я настраиваю 
себя на победу. Когда в кон-
це боя поднимают мою руку, 
то это невероятная радость и 
гордость, что я достиг новой 
цели. Но никогда не нужно 
забывать, что чемпионом ты 
был вчера, а сегодня нужно 
работать еще больше, чтобы 
достичь новых вершин. Это 
должно стимулировать на 
новые победы.

- Какими качествами дол-
жен обладать человек, что-
бы добиться в кикбоксинге 
таких же вершин, как и ты?

- В этом виде спорта невоз-
можно выиграть без мужско-
го характера, воли к победе 
и уверенности в себе и своих 
силах. Это уже 50 процентов 
победы. И физическая под-
готовка, конечно. Еще нель-
зя никогда недооценивать 
противника и переоценивать 
себя. Но самое главное, что 
мне помогает и, я думаю, 
всем, – это вера в Бога.

- А такой напряженный 
график не мешает тебе 
учиться?

- Вовсе нет, наоборот, – 
даже помогает. Спорт на-
учил меня быть собранным 
и правильно распределять 
свое время, поэтому я стара-
юсь все успевать. Тем более, 
когда я приезжаю с сорев-
нований, мне надо догонять 
остальных по пройденному 
материалу, и это стимули-

рует меня учиться больше и 
лучше. Да и преподаватели 
всегда помогают, отпускают 
меня на соревнования и же-
лают победы, говорят напут-
ственные слова. 

- Расскажи, почему ты 
выбрал именно КубГАУ для 
учебы?

- Во-первых, здесь хоро-
шая спортивная база, и это 
меня привлекло. Во-вторых, 
сильный преподавательский 
состав факультета энер-
гетики и электрификации. 
В-третьих, КубГАУ считается 
одним из лучших универ-
ситетов, и это подкупает.              
Я давно хотел здесь учиться, 
потому что получу очень вос-
требованную и нужную про-
фессию, в которой я смогу 
реализовать себя.

Беседовала 
Мария Тарасенко, 

наш студкор
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Секреты успешной учебы Началась подписка на газету 
«Кубанский госагроуниверситет» (индекс 14793) 

на 1-е полугодие 2015 года. 
Оформить услугу можно во всех почтовых отделениях 

Краснодарского края. 
Стоимость подписки составляет 

158 рублей 52 копейки.
Желаете и в следующем году оставаться 

в курсе всех событий 
Кубанского государственного аграрного университета? 

Тогда не откладывайте и оформите 
подписку прямо сейчас!

Вы хотите хорошо учиться в Кубанском государ-
ственном аграрном университете? Что нужно для 
этого делать?

Прежде всего, вы долж-
ны составить специальный 
лист в начале семестра, в 
котором будет список пред-
метов, заданий. Особенное 
внимание нужно уделить 
долгоиграющим заданиям, 
например, написанию курсо-
вой работы.

Еще одно важное пра-
вило – ничего не отклады-
вайте на потом. Вы должны 
стараться как можно быстрее 
выполнить задание, которое 
было задано. Если вы будете 
сдавать собственные работы 

раньше определенных сро-
ков, то преподаватели будут 
считать, что вы являетесь по-
тенциальным отличником.

Выполняйте все задания 
самостоятельно. Задачи, 
контрольные, рефераты и 
прочие письменные работы 
могут не только занять много 
времени, но и помочь лучше 
освоить тему.

Научная деятельность по-
зволяет стать своего рода 
экспертом в определенной 
теме. Конечно, для написа-
ния научных работ лучше 

выбирать один из основных 
предметов вашей специаль-
ности.

Если вы действительно 
хотите учиться на отлично и 
стать высококлассным специ-
алистом в своей области, то 
занимайтесь дополнительно 
по изучаемому предмету. До-
полнительная информация 
станет для вас не только под-
спорьем на экзамене, но и 
даст вам те знания, которые 
вы не сможете получить на 
лекциях и семинарах.

 
Людмила Усанина, 

магистрант 1-го курса учет-
но-финансового 

факультета КубГАУ

Преподавательский ансамбль «Аэлита» отметил 55-летний юбилей
Профессорско-преподавательский народный эстрадный ансамбль «Аэлита» Кубанского ГАУ отпраздновал свое 55-летие. За это время «Аэлита» завоевала за-

служенную популярность в Краснодарском крае и за его пределами как среди молодежи и студентов, так и в коллективах рабочих и тружеников села.

Солистка Ирина Литовченко

Бессменный руководитель ансабля - Игорь Артемов

Творческий путь ансамбля 
– яркий образец бескомпро-
миссного служения музе лю-
дей, безгранично преданных 
искусству и умело сочетаю-
щих с ним педагогическую, 
научную и общественную 
деятельность. Бессменный 
руководитель – Игорь Ива-
нович Артемов, профессор 
кафедры теоретической ме-
ханики, теории механизмов 
и машин КубГАУ, заслужен-
ный работник культуры РФ, 
удостоен медали «За вы-
дающийся вклад в развитие 
Кубани» I степени. 

Первые репетиции «Аэли-
ты» начались в 1959 году. В 
творческих муках и спорах 
выбирался репертуар, пи-
салась музыка и слова, по-
явились и солисты. В состав 
ансамбля вошли музыканты 
и вокалисты разных факуль-
тетов университета. Многие 
из них продолжили работу 
после учебы, не прекращая 
занятия в ансамбле. «Аэ-
лита» – первый творческий 
самодеятельный коллектив 
университета, всем участ-
никам которого за быстрый 
рост профессионализма в 

исполнении музыки и песен 
ректор предложил остаться 
после окончания вуза рабо-
тать и учиться в аспирантуре 
и продолжить заниматься в 
ансамбле.

Сегодня бывшие студен-
ты стали профессорами, 
заведующими кафедрами, 
инженерами, экономиста-
ми, агрономами, но своему 
любимому делу, увлечению 
молодости, не изменили, а 
наоборот, повысили свою 
музыкальную квалификацию 
и обогатили репертуар ан-
самбля. 

За время своего суще-
ствования ансамбль не один 
раз побывал на гастролях 
за границей: в Швейцарии, 
Норвегии, Дании, Финлян-

дии, Бельгии, Германии. Все 
успехи музыкантов достиг-
нуты неимоверным трудом, 
невероятным энтузиазмом, 

и нынешний юбилей – свое-
го рода подведение итогов 
ежедневной кропотливой 
работы.

Так же, как и 55 лет назад, 
каждый вторник и пятницу 
все его участники спешат 
на репетицию в актовый 
зал университета с новыми 
идеями, новыми предло-
жениями, новыми песнями. 
Каждый участник ансамбля 
– легенда. Любой солист 
коллектива сегодня может 
в течение нескольких часов 
провести свой творческий 
вечер. И сегодня ни одно 
мероприятие университе-
та не проходит без участия 
«Аэлиты».

В становлении и развитии 
ансамбля «Аэлита» немалую 

роль сыграл ФОП – факуль-
тет общественных профес-
сий, талантливым руководи-
телем которого уже много 
лет является заслуженный 
работник культуры Россий-
ской Федерации, член Со-
юза журналистов России 
Валентина Александровна 
Пастарнак.

Говоря о людях, без ко-
торых ансамбль не состоял-
ся бы в том виде, каким он 
сейчас является, разумеет-
ся, нельзя не отметить не-
оценимую роль руководства 
университета и в первую 
очередь президента вуза 
Ивана Тимофеевича Труби-
лина.

Пройдя долгий творче-
ский путь, полный преград 
и взлетов, приложив макси-
мум усилий, «Аэлита» при-
шла к своему юбилею с бога-
тым творческим багажом, с 
успехами и признанием.

55-летний юбилей – это 
итог плодотворной работы, 
когда спето немало песен, 
позади сотни выступлений и 
горы аплодисментов благо-
дарных слушателей. 

Чтобы разделить радость 
по поводу праздника кол-
лектива, продемонстриро-
вать результаты работы и 
рассказать о своих творче-
ских планах, ансамбль дал 
большой концерт в актовом 
зале университета.

В мероприятии приняли 
участие все те, кто на про-
тяжении более полувека 
сотрудничал с музыкантами 
– от рабочих сцены до руко-
водства университета. 

Официальная часть на-
чалась с церемонии чество-
вания «золотого» состава 
творческого коллектива.        
В первую очередь поздра-
вили руководителя - Игоря 
Ивановича Артемова.

Любимые песни прозвучали в исполнении Александра Петенко

Профессорско-преподавательский ансамбль «Аэлита» 

В этот вечер самые теплые 
слова и благодарности зву-
чали от друзей и поклонни-
ков, партнеров и коллег. На 
сцену поднимались замести-

тель министра образования 
и науки Краснодарского края 
К. А. Федоренко, заместитель 
министра культуры Красно-
дарского края Р. В. Семихац-
кий, начальник управления 
культуры администрации 
МО г.Краснодара Т. Н. Ру-
бан, генеральный директор 
компании «Биотехагро»                           
г.Тимашевска В. А. Бабары-
кин; генеральный директор 
«КраснодарАгропромСнаб» 
В. Г. Кравченко, бывший се-
кретарь комитета комсомола 
КСХИ А. Е. Лысенко. Деканы 
факультетов, на которых ра-
ботают участники ансамбля 
«Аэлита», тоже не остались 
в стороне, а студенческий 
совет КубГАУ подарил «Аэ-
лите» огромный торт после 
концерта.

Церемония чествования 
коллектива ансамбля плавно 
перетекла в большой кон-
церт. Праздник было невоз-
можно представить без уча-

стия людей, неравнодушных 
к творчеству ансамбля «Аэ-
лита». Яркие номера вино-
вникам торжества подарили 
ведущие творческие кол-
лективы КубГАУ. Да и сам 
ансамбль не остался в долгу, 
выступив со своими лучши-
ми песнями. Благодарные 
зрители дарили коллективу 
овации, улыбки, а кто-то не 
мог усидеть на месте, при-
танцовывал и подпевал.

Три часа пролетели неза-
метно. Праздничный кон-
церт подошел к концу, но 
дело, которому посвятили 
свое творчество участни-
ки легендарного ансамбля, 
продолжается.

Анна Сорокина,
наш корреспондент
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день «чайника» – 2014
В Краснодаре более 20 тысяч первокурсников Ку-

бани с размахом отпраздновали День «чайника».       
В параде по ул. Красной приняли участие 25 вузов 
и 20 ссузов края – каждый представил красочную 
платформу и оригинальную колонну. Фантазии было 
где разгуляться!

Студентов Кубанского 
ГАУ невозможно было не 
заметить. Забавно украшен-
ный трактор, ярко-зеленый 
дирижабль, оригинальный 
чайник, очаровательные 
персонажи в костюмах и 
колонна поющих и танцую-
щих «первашей» создава-
ли атмосферу настоящего 
студенческого праздника. 
А скандирование «КубГАУ! 
КубГАУ!» было слышно не за 
одну версту. 

Ребята прошествовали по 
главной улице города до 
театральной площади, где 
их ждало яркое шоу. Кон-
церт открыли номера в ис-
полнении студентов из раз-
ных университетов. Перед 
многотысячной аудиторией 
выступили также певцы и 
танцоры Кубанского ГАУ. За-
жигательный «Танец дружбы 
народов», представленный 
нашими ребятами, букваль-
но взорвал аплодисментами 
и криками поддержки всю 
площадь! 

На сцену вышли «герои 
дня» – ребята, которые отли-
чились силой характера, пре-
одолев сложные жизненные 
обстоятельства. От нашего 
вуза героиней стала Анаста-
сия Рыбалко, студентка учет-
но-финансового факультета. 

Ребята принесли «Клятву 
первокурсника», в которой 
пообещали быть старатель-
ными, успешными и целеу-
стремленными.

Затем ведущие пригласили 
на сцену ректоров универси-
тетов – тех, кто ежедневно 
несет груз ответственности 
за развитие науки и студен-
чества. Руководителям ву-
зов, колонны и платформы 
которых на Дне «чайника» 
были самыми оригинальны-
ми, вручили заслуженные на-
грады. Конечно же, КубГАУ 
традиционно оказался в чис-
ле фаворитов, и Александр 
Иванович Трубилин получил 
заветный трофей. Ректоры, 
в свою очередь, пообеща-
ли студентам помогать им в 
достижении поставленных 
целей.

Первокурсников поздра-
вил и губернатор края, Алек-
сандр Николаевич Ткачев.     
В видеообращении он поже-
лал ребятам новых успехов и 
плодотворной работы. 

Кульминацией праздни-
ка стал концерт столичных 
звезд: группы «Артик и Асти» 
и «Бандэрос» превратили те-
атральную площадь в насто-
ящий танцпол. А завершился 
вечер фееричным салютом!

Наталья Чернышова, 
наш корреспондент


